

Bera lleva dos semanas sin biblioteca porque el Gobierno no suple una baja maternal

El Ayuntamiento exige que se restituya el servicio, ya que "se vulneran derechos básicos". Entiende que el convenio firmado con la Red de Bibliotecas "obliga" al Ejecutivo a contratar el personal necesario

El Gobierno de Navarra ha decidido no sustituir la baja maternal en la biblioteca municipal y dejar sin servicio a la población de Bera desde hace más de dos semanas. El Ayuntamiento beratarra ha mostrado su indignación ante el Gobierno y denuncia que se vulneran los derechos básicos de la ciudadanía.

BERA. El Gobierno de Navarra ha decidido no sustituir la baja maternal en la biblioteca municipal y dejar sin servicio a la población de Bera desde hace más de dos semanas. El Ayuntamiento beratarra ha mostrado su indignación ante el Gobierno y denuncia que se vulneran los derechos básicos de la ciudadanía. El Consistorio recuerda que, según el convenio firmado, a través de la Red de Bibliotecas de Navarra compete al Gobierno navarro el funcionamiento de las mismas por lo que está obligado a ofrecer el servicio necesario y por ello le corresponde, entre otras cosas, la contratación del personal.

Según el Ayuntamiento, 'es inadmisible que se deje sin atender la sustitución de una baja maternal, y excusándose en la crisis, se practiquen recortes y, al mismo tiempo, se vulneran los derechos básicos de la ciudadanía. El Gobierno de Navarra atenta al derecho a la maternidad porque no cubre una sustitución pero, además, está minusvalorando a la mujer. Por otro lado, el Gobierno está vulnerando el derecho de la ciudadanía a utilizar el servicio de la biblioteca, una institución universal y básica para acceder a la cultura'.

Como recuerda la alcaldesa, Marisol Taberna, 'recientemente se han llevado a cabo en Navarra las oposiciones para las vacantes en las bibliotecas, entre ellas la vacante de la biblioteca de Bera, pero a la hora de las adjudicaciones la de Bera ha quedado desierta y todavía pueden pasar dos meses más sin servicio, cosa que no solo afecta a la población de Bera, sino también a la de otros pueblos de Bortziriak'.

'La vacante de Bera ha quedado desierta y aún pueden pasar dos meses más sin servicio' 'Es un servicio básico, como el que pueden ofrecer una profesora o un médico'

Y es que la biblioteca de Bera es un lugar con mucho movimiento. Además de los alumnos de los cuatro centros de enseñanza que hay en la localidad, existe un club de lectura, actuaciones de cuentacuentos, concursos de cuentos, etc. 'Al fin y al cabo, es un lugar de encuentro para mucha gente', señala Raúl Iglesias, técnico cultural de la localidad.

La biblioteca lleva ya más de 15 días cerrada, algo que resulta 'vergonzoso' para Maite Blanco, una de las integrantes del Club de Lectura. 'Nosotros tan solo nos juntamos una vez al mes para comentar los libros, pero hay gente que la utiliza prácticamente a diario para sus estudios, para poder usar el ordenador... Es un servicio básico como el que puede ofrecer una profesora o un médico', señala. Blanco considera que la bibliotecaria siempre debería disponer de un sustituto y considera 'precaria e ilógica' la situación. 'Si la bibliotecaria enferma, se cierra la biblioteca, si tiene un cursillo lo mismo y opino que la biblioteca no podría estar cerrada un solo día'.

Sin euskera

En la convocatoria de los puestos vacantes de las bibliotecas de Navarra no se tuvo en cuenta el euskera. Según el Ayuntamiento, 'el Gobierno ignoró las necesidades y la realidad de nuestro pueblo; ahora, nuevamente nos demuestra su desatención', por lo que exige al Gobierno de Navarra que cumpla con su obligación y cubra el servicio inmediatamente.

El Ayuntamiento tiene previsto llevar a cabo otras iniciativas que tenían previsto debatir anoche todos los grupos municipales y ayer mismo trasladó la solicitud también al Parlamento de Navarra, con la pregunta realizada por la parlamentaria de NaBai Nekane Pérez, también usuaria de la biblioteca.